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Beginn: 19:03 Uhr Sitzung-Nr: 16/or/014/2012 

Ende: 20:00 Uhr WP.: 2009/2014  

    

NIEDERSCHRIFT 

 

über die am 29.08.2012 

im Sitzungszimmer des Gemeindehauses, Waldstraße 6, 76855 Annweiler-Gräfenhausen 

stattgefundene 14. Sitzung des Ortsbeirates der Stadt Annweiler am Trifels-Stadtteil Gräfenhausen 

 

Zeit, Ort und Tagesordnung wurden am 06.09.2012 öffentlich bekannt gemacht (§ 34 Abs. 6 GemO) 

Alle Ortsbeiratsmitglieder wurden am 06.09.2012 schriftlich eingeladen. 

 

Zu Beginn der Sitzung waren anwesend: 

 Ortsvorsteherin 

Sonja Keßler  

 stellvertretender Ortsvorsteher und Ortsbeiratsmitglied 

Gustav Kühner jun. ab 19:55 Uhr bei Top 3 

 Ortsbeiratsmitglieder 

Matthias Gröber  

Gisela Monika Zimmerle  

Gerhard Fischer  

Jürgen Mathes  

Pirmin Voos  

Ludwig Funk  

 Erster Beigeordneter 

Frank Thomas  

 Beigeordneter 

Hans Joachim Fette  

 Ferner sind anwesend 

Zuhörer waren anwesend  

 Schriftführer 

Andreas Matz  

 

Abwesend: 

 Ortsbeiratsmitglieder 

Karl Jost unentschuldigt 

Michaela Kloos entschuldigt 

Diana Pape unentschuldigt 

Hermann-Rudolf Pas unentschuldigt 

Ralf Aubel entschuldigt 

 Stadtbürgermeister 

Thomas Wollenweber entschuldigt 

 

agesordnung: 

A. Öffentlicher Teil 

 1 Einwohnerfragestunde 

 2 DSL-Versorgung 

 2.1 Aktueller Stand 

 2.2 Weitere Vorgehensweise 

 3 Beweidungskonzept 

 3.1 Aktueller Stand 

 3.2 Weitere Vorgehensweise 

 4 Informationen 

 5 Anfragen 
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Der Vorsitzende begrüßte die Anwesenden, stellte die ordnungsgemäße Einladung sowie die 

Beschlussfähigkeit fest und eröffnete die Sitzung. Einwände gegen die Niederschrift der letzten Sitzung 

wurden keine erhoben. 

 

 1 Einwohnerfragestunde 

 

1.1 Es wird zunächst angefragt, ob etwas zur Verbesserung der Akzeptanz der 30 km/h- 

Beschränkung im Ortsbereich getan werden kann, weil immer wieder beobachtet wird, dass 

Autofahrer deutlich schneller fahren.  

 

Seitens der Vorsitzenden wird zugesagt, ein entsprechendes Gespräch  mit dem Sachbearbeiter der 

zuständigen Straßenverkehrsbehörde zu führen.  

 

1.2 Von einem Einwohner wird angefragt, ob es möglich ist, die Bäume am Ortseingang, welche  

über die Kreisstraße K4 wachsen, zurückzuschneiden und warum nach Mäharbeiten zwischen K4 

und Radweg dieser nicht wieder gereinigt wird.  

 

Die Vorsitzende erklärt, dass diese Arbeiten vom Kreis SÜW durchgeführt werden. Daher ist ihr der 

Grund hierfür nicht bekannt.  

 

1.3 Letztlich wird noch angefragt, ob für den Spielplatz in Gräfenhausen Öffnungszeiten existieren. 

Dies wird verneint, da für die Spielplätze keine Benutzungsordnung existiert.  

 

 2 DSL-Versorgung 

 2.1 Aktueller Stand 

 

Die Vorsitzende informiert den Ortsbeirat darüber, dass die Fördermittel für den Ausbau von Breitband-

Internetleitungen gekürzt wurden, und zwar von 90 % auf 65 %. Hierdurch erhöht sich der Eigenanteil für 

die Stadt erheblich. Alternativen wären z. B. der Ausbau mittels Richtfunkstrecke. Diese Lösung ist 

jedoch deutlich teurer als der Ausbau des Kabelnetzes.  

 

Eine Beschlussfassung zu diesem Tagesordnungspunkt ergeht nicht.  

 

 2.2 Weitere Vorgehensweise 

 

Man ist sich darüber einig, dass zunächst das Ergebnis des erneut gestellten Zuschussantrages  abgewartet 

werden muss. Danach kann erst die weitere Vorgehensweise festgelegt werden.  

 

 3 Beweidungskonzept 

 3.1 Aktueller Stand 

 

Die Vorsitzende übergibt das Wort an den anwesenden Beigeordneten der Stadt Annweiler am Trifels, 

Herrn Hans Joachim Fette. Dieser gibt den anwesenden Ortsbeiratsmitgliedern eine Zusammenfassung 

des aktuellen Sachstandes bei der Erstellung eines großräumigen Beweidungskonzeptes auf dem 

Wingertsberg. Insbesondere wird darauf eingegangen, dass der Wingertsberg zum FFH-Gebiet (Flora-

Fauna-Habitat) erklärt wurde. Des Weiteren wird mitgeteilt, dass für das beabsichtigte 

Beweidungskonzept möglicherweise eine Bezuschussung vom Landkreis zu beantragen wäre.  

 

Eine Beschlussfassung zu diesem Tagesordnungspunkt ergeht nicht.  

 

 3.2 Weitere Vorgehensweise 

 

Der Ortsbeirat hat sich in einer vergangenen Sitzung bereits für die Durchführung der Maßnahme 

ausgesprochen. Nunmehr benötigt der Stadtrat jedoch den Beschluss über eine Empfehlung der konkreten 

Maßnahme.  

 



Seite 3 

Der Ortsbeirat empfiehlt dem Stadtrat einstimmig die Etablierung eines großräumigen 

Beweidungskonzeptes auf dem Wingertsberg.  

 

 4 Informationen 

 

Hier wurden folgende Punkte angesprochen: 

 

4.1  Durchführung des Seminars „Ratsmitglieder am Sitzungstisch“ am Kerwesamstag 

4.2  Aussagen des Stadtbürgermeisters im Bezug auf die Unterrichtung des Ortsbeirates bei der  

Errichtung einer Aussichtsplattform auf dem Krappenfelsen.  

4.3  Gründung eines Festausschusses für die Jubiläumsveranstaltung im Jahr 2014 

Diese sollte möglichst zeitnah erfolgen.  

 

 5 Anfragen 

 

Hier wurde nach dem Sachstand beim Gemeindegrundstück in der Steingasse gefragt. Die Vorsitzende 

erklärt, dass sich keine Neuerungen ergeben haben.  

 

 

 

Worüber Niederschrift 

 

Die Vorsitzende  Der Schriftführer 
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